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重重建建首首钢钢有有变变化化

■■新新闻闻分分析析

目前对于北京首钢最好的消
息是球员伤病问题基本得到解
决， 球队可以以一个相对完整的
阵容出战。 展望常规赛下半程，
北京首钢必须赢下应该赢下的比
赛， 力求挤进季后赛， 这对于重

建第一年的首钢来说就已经算是
巨大的成功了。 显然， 方硕、 翟
晓川等国内球员得到外援的支持
成长为核心固然可喜， 但球队也
必须接受短时间内无法重返巅峰
的现实。

□本报记者 段西元

年末中国足协推出更为严厉
的U23新政 ， 这项新政不管好
坏， 各个俱乐部都只有执行的份
儿 。 而U23球员 、 外援及 “普
通” 本土球员这 “三种” 球员出
场时间的分配， 更是一道非常复
杂的 “数学题”， 需要俱乐部和
各队主教练拿出切实的方案。

这个方案出台后， 那些年轻
球员充沛的球队（比如河北队、权
健队）会比较高兴，他们很可能在
比赛一开始， 就凭借U23球员实
力的优势以及外援的 “人数” 优
势压倒对方。 而对于那些这几年
青训不力的球队来说， 这项新政
无疑给他们的肩膀扛上了一座沉
重的大山， 中超个别球队恐怕只
能硬着头皮让U23球员出场。

联赛冠军广州恒大年轻球员
的储备只能算是一般， 虽然他们
垄断了大批的当打国脚， 但好的
U23球员并不多。 在恒大今年联
赛的阵容体系中， 明年能派上用
场的U23球员勉强扒拉扒拉， 也
就是温家宝、 王靖斌、 陈泽鹏。
斯科拉里非常保守， 他真正提拔

的年轻球员并不多， 边后卫陈泽
鹏算是一个， 虽然说陈泽鹏的能
力在U23球员里不能算拔尖， 但
随着比赛经验的增长， 至少可以
进入恒大队的轮换阵容。 王靖斌
在中国杯上一炮走红， 但他和另
一位攻击型小将温家宝一样， 很
难在恒大队强大的前场谋得一席
之地 ， 无论是王靖斌还是温家
宝， 他们都有上场时间不长就被
换下来的经历。 按照中超明年的
新规 ， 上几个外援就得上几个
U23。 就在赛季刚结束时还有人
“盘算”， 下个赛季的恒大肯定会
“变弱”， 因为他们的U23球员并
不强大。

可这样的 “盘算” 在事实上
没有任何意义， 新年未到恒大俱
乐部就在转会市场上连出重手，
签下了杨立瑜、 唐诗和邓涵文，

恒大的U23阵容一下子由弱变
强。 在恒大签的三个人里， 杨立
瑜与邓涵文都是以前各自俱乐部
的重要球员。 邓涵文可以说是北
京人和最具人气的本土球员， 在

里皮的国家队， 邓涵文也基本上
能算是轮换主力了 ， 来到恒大
队， 以邓涵文的实力， 不靠U23
政策也能冲击主力位置， 很难想
象刚刚冲上中超的北京人和会把

最当红的本土球星送走。 在不久
之前的东亚杯上， 里皮对杨立瑜
提拔有加， 杨立瑜也在对韩国队
的比赛中献上助攻。 唐诗不像邓
涵文、 杨立瑜那么引人注目， 毕
竟他只是参加过国家队的集训，
即便上赛季在国安队也不是绝对
主力，不过以唐诗的能力，在恒大
队完全可以打上轮换。表面上看，
恒大是 “突然” 签下三位青年才
俊， 实际上有关这几个人的传闻
已经持续了很久， 杨立瑜、 唐诗
早就决定不与原俱乐部续约， 邓
涵文的转会在赛季末就有风声。

新的赛季新的政策， 转会市
场又被恒大队 “领先了一步 ”，
据说卡纳瓦罗还想从老东家权健
队那里 “淘点儿宝”， 看着恒大
队这么嘚瑟， 其他球队也得努努
力了。 邓涵文是从人和走的， 唐
诗是从国安走的， 北京的两支球
队各自失去了一位得力的U23新
星。 新的一年， 北京的两支球队
必须得加把劲， 补强各自阵容，
这样才能在更为严酷的新赛季与
诸强抗衡。

■段言堂

□本报记者 于彧/文 陈艺/摄
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北北京京首首钢钢陷陷入入全全面面平平庸庸怪怪圈圈

广州恒大玩儿的真溜

随着与江苏男篮比赛的打响， 北京首钢迎来了CBA2017赛季常规赛第二轮循环赛
的到来。 截至联赛第20轮， 重建后的北京首钢在主教练雅尼斯的带领下取得12胜8负
暂居排行榜第9位的成绩， 鉴于球队人员调整如此之大加之上半程保守伤病困扰， 这
样的成绩是可以被接受的。 展望下半程联赛， 力拼中上游的联赛排名位置挤进季后赛，
是人员齐整的北京首钢最现实的考量。

经过一个夏天的联赛间歇
期， 北京首钢以人员大换血的姿
态迎来了新赛季的到来， 其中最
令人玩味的便是球队交易了三冠
功臣马布里， 并弃用大外援莫里
斯， 而引入了两位名气并不响亮
的外援： 艾伦·杰克逊与汉密尔
顿。 首钢这一曾经一度引来舆论
喧哗的举动， 在后来被论证为主
教练雅尼斯打造首钢团队篮球的

重要一环———两位球员均擅长分
享球， 可以为国内球员创造更多
的机会。

随着联赛的推进， 这一点得
到了印证， 方硕、 翟晓川、 常林
等国内球员大放异彩， 甚至成为
了决定比赛的胜负手， 球队与往
年相比真可谓是 “大变脸”。 而
两位外援也在极力适应CBA联赛
的节奏， 积极转换自己的角色定

位。 我们可以看到，艾伦·杰克逊
从赛季初的以传球为主到现在勇
于带球突破， 帮助球队砍分； 我
们也可以看到汉密尔顿从以中投
为主要得分手段， 到强攻内线离
篮筐近些再近些。 对于球队的需
要与教练的安排， 两位外援都在
拼尽全力去配合， 努力帮助球队
在团队篮球的大路上更进一步。

但， 这仍然不够。

截至目前， 北京首钢与联赛
前10名球队 （不包括首钢） 的比
赛中取得4场胜利， 在与强队比
分胶着时， 球队往往会暴露出攻
坚能力不足的弊端。

众所周知， 北京首钢是一支
很依赖外线投射的球队， 在与一
些防守能力不强的对手交锋时，
外线投射的命中率可以得到保
证； 但当对手防守强度上来时，
球队命中率急剧下跌， 往往就会
陷入攻击手段匮乏的困境。

在往年， 每当球队打不开局
面时， 马布里往往会一骑当先，
扛着球队继续前进， 这就是明星
球员的价值体现。 而今年， 虽然
国内球员在比赛中得到了极大的
锻炼， 但与其他球队高水平外援
之间仍然有着较大的差距， 在攻
坚时刻没有人能凭一己之力去力
挽狂澜是球队无法战胜高水平球

队的一个很大的原因。 在与江苏
队第二回合的较量中， 江苏队小
外援布鲁克斯以一记记精准的三
分球让北京首钢一次又一次的反
攻势头无功而返； 而反观北京首
钢， 为球队 “续命” 的往往不是
杰克逊、 汉密尔顿， 而是方硕、
翟晓川们。

防守端一直是北京首钢的老
大难问题， 今年球队引入常林、
加尼尤意图加强内线强度。 作为
一名角色球员， 常林只能说打得
无功无过， 发挥基本稳定， 让他
做得更多并不现实； 而加尼尤则
太过年轻， 在场上很多无意义的
犯规时常会让球队陷入被动。 最
终， 球队篮板球保护的重任仍然
要落在大外援汉密尔顿的肩上。

分析北京首钢与江苏男篮这
场比赛的数据， 汉密尔顿上场33
分钟， 拿到了17分7篮板1助攻的

数据， 而江苏队大外援拉杜利察
上场仅24分钟， 就得到了23分8
篮板3助攻的数据。 上场时间相
差了十分钟， 汉密尔顿各个数据
却均被对手完爆。 即便与国内球
员相比， 汉密尔顿的数据也不够
亮眼。 在与没有外援的八一队的
比赛中， 汉密尔顿上场41分钟得
到13个篮板， 这一数据也仅比上
场35分钟的八一中锋许钟豪多了
两个。

我们不得不承认在职业联
赛中， 虽然球员态度很关键， 但
天赋更为重要， 尤其是对于CBA
联赛中的外援们而言， 这一点更
加凸显。 当CBA各队国内球员水
平都在提升， 且注重 选 择 强 力
外 援 时 ， 北 京 首 钢 球 员 实 力
接 近 虽 然 很 符 合 团 队 篮 球 的
构想， 但也不得不去接受全面平
庸的现实。

除此之外， 主教练雅尼斯在
关 键 节 点 的 换 人 也 让 人 难 以
理解。 比如接连几场比赛，在最
后进行到白热化阶段，“小光头”
往往会换上加尼尤增加内线高
度， 考虑到通常换人前加尼尤没

有太多上场时间， 在球队最要劲
的关头换上年轻球员是否合理值
得商榷。 而吉喆等在以往赛季中
得到证明的老队员本赛季上场时
间大为缩水， 是否可以给他们一
些机会也是值得雅尼斯考虑的。

打打进进季季后后赛赛就就算算成成功功

关关键键节节点点换换人人待待商商榷榷


